



ACTA DE SESION ORDINARIA N° 09 DEL HONORABLE CONCEJO MUNICIPAL DE CHILLAN VIEJO DE FECHA VIERNES 30 DE MARZO DEL AÑO 2012.-

ACTA N° 09 /

En la Casa Consistorial Martín Ruiz de Gamboa, Gran Sala O'Higgins, siendo las 17.36 horas, el Señor Alcalde don Felipe Aylwin Lagos, abre en nombre de Dios y la Patria, la sesión del Honorable Concejo Municipal de Chillán Viejo.

Asisten los siguientes Sres.(as) Concejales(as):

- Don Pablo Pérez Aorostizaga.
- Don Rodrigo Arzola Helo.
- Doña Verónica Knothe Badillo.
- Doña Susana Martínez Cornejo.
- Don Rodolfo Gazmuri Sánchez.

Actúa como Secretario de Actas y Ministro de Fe el Sr. Secretario Municipal don Francisco Fuenzalida Valdés.

1.- Lectura y Aprobación de Actas

2.- Correspondencia

3.- Cuenta Sr. Alcalde

4.- Cuenta de Cometidos de los Sres. Concejales

5.- Cuenta de Comisiones

6.- Propositiones y Acuerdos de tabla

7.- Incidentes

8.- Acuerdos

1.- LECTURA Y APROBACIÓN DE ACTAS ANTERIORES.-

Lectura y Aprobación de Acta de Sesión Ordinaria N° 08 de 13 de marzo del año 2012.-

Sr. Felipe Aylwin (Presidente): Ofrece la palabra sobre el contenido del acta de la sesión ordinaria N° 08 de 13 de marzo del año 2012.

Sr. Pablo Pérez: Expresa que sólo desea hacer presente que en la página 04, cuando se discutía la modificación presupuestaria municipal, debe decir "43 millones de pesos" en ayuda social" y no "18 millones de pesos".

No habiendo más observaciones, se aprueba el acta.



2.- CORRESPONDENCIA.-

Sr. Felipe Aylwin (Presidente): Procede a hacer entrega a los miembros del Concejo de los siguientes documentos:

- Ord. (Alc.) N° 135 de fecha 26.03.12, que solicita acuerdo para aceptar donación de inmueble que indica.-
- Ord. (Alc.) N° 149 de fecha 30.03.12, que remite documentos y respuestas a Concejales.
- Tres (03) solicitudes de autorización para exponer ante el H. Concejo Municipal.

3.- CUENTA DEL SR. ALCALDE.-

No hay.-

4.- CUENTA DE COMETIDOS DE LOS SRES. CONCEJALES.-

Sr. Rodolfo Gazmuri: Expresa que va a dar la cuenta de su participación en el Congreso Latinoamericano de Alcaldes y Concejales, realizado en Casa de Piedra, Comuna de Santiago. Tuvo la oportunidad de conocer distintas visiones de distintos temas, recuerda que había una gran variedad de stands. Vio una motoniveladora que estima muy necesaria para la comuna como también una máquina barredora para usar en el casco antiguo de la comuna. Recuerda que se ha dicho que es bueno para la comuna que se ilumine La Plaza y El Parque, ello con tecnología LEDs, lo que no sería muy oneroso. Pudo participar en un pequeño debate en CNN indica y dar sus puntos de vista, también pudo hacer presente en la Asociación, que si bien la Alianza es la que está en la presidencia de la organización, no es menos cierto que los oradores fueron de ese sector político, salvo el Sr. Insulsa, por lo que la línea política fue en un solo sentido, por lo que no hubo mucha participación. Añade que su rendición económica la hizo el día lunes pasado.

Sra. Susana Martínez: Manifiesta que no todos los exponentes fueron de un solo sector, esto por que los oradores extranjeros eran de una línea política diferente y no precisamente aliancistas. Conversando con los participantes del Congreso, se pudo percatar que los concejales chilenos son los que están más mal pagados de Latinoamérica, resultando en la comparación con los demás, sólo un mero acompañamiento de la autoridad, añade que habían representados 21 países y que los gobiernos comunales deben tener mayor poder de decisión y no estar tan dependientes de los gobiernos centrales. Indica que los actos realizados fueron muy buenos, al igual que los stands y agradece la posibilidad de poder haber asistido. Por último hace presente que el discurso del Presidente de la OEA fue muy bueno, muy interesante, muy conciliador y positivo, no obstante que no es de su línea política.

5.- CUENTA DE COMISIONES.-

Sr. Rodolfo Gazmuri: Señala que sesionó la Comisión de Seguridad Ciudadana, esto fue el día 19 de marzo de 2012, a las 17.05 horas, en la Sala del Concejo. Participaron las Concejales Knothe y Martínez junto al Concejal Arzola. Asistió el Jefe de Atención de Usuarios de Copelec Sr. Nelson Veas y el Sr. Miguel Castillo representante de Copelec; acota que Carabineros no pudo asistir, quienes por correo presentaron sus excusas. El tema a tratar era el del alumbrado público de la comuna en el sector rural. Da lectura a lo obrado hasta la fecha, donde se indica, entre otros temas, que se debe mejorar la comunicación con el municipio por



parte de la empresa; que ésta debe suministrar la energía pero que la mantención y reparación del alumbrado en sí es de responsabilidad municipal y que muchos reclamos se le derivan a ellos, siendo en realidad de competencia municipal dice la Empresa. Que la municipalidad es libre de contratar con cualquier persona la mantención y reparación del alumbrado público. El Concejal Gazmuri les consulta acerca del número de luminarias que hay en cada sector y si hay un convenio con ellos sobre la mantención y reparación del sistema. Se le dice que no. La Concejala Knothe consulta acerca de la responsabilidad que tiene hoy la Empresa con la comuna. Se le dice que sólo lo que la Ley Eléctrica establece, ya que lo que es el alumbrado público es de responsabilidad municipal. El Concejal Arzola consulta a la Empresa cual es la responsabilidad del municipio frente al tema, indicando que falta un convenio en esta materia. Por último, queda abierta la posibilidad de otra sesión de la Comisión para seguir tratando el tema y que la Empresa tenga una propuesta acerca del alumbrado público rural. El día 04 de abril a las 17 horas se volverían a reunir termina manifestando.

PROPOSICIONES Y ACUERDOS DE TABLA.-

No hay.

7.- INCIDENTES.-

Sra. Susana Martínez: Manifiesta que sólo desea referirse a un informe que le llegó a su casa de parte del Sr. Daniel Calderón. Estima que el conducto regular es que se haya presentado en el Concejo y tampoco está conforme con lo allí señalado y que en la próxima sesión del Concejo, lo pedirá por escrito a la Jefa del DAEM. En el informe se culpa a sus superiores por que no le entregaron los materiales, Etc., dando por cumplidas sus metas de trabajo indica, no obstante que hay denuncias de directores que indican lo contrario.

Sra. Verónica Knothe: Expresa que en primer lugar el día y hora fijado para la Comisión de Seguridad Ciudadana, no le permitirá asistir, por lo que pide que cuando se fije la fecha de las sesiones se considere a todos sus integrantes. Recibió en su lugar de trabajo un sobre, el que dejaron en su escritorio, con el informe del Sr. Calderón. Cree que no tiene idea del protocolo, que con el tiempo que lleva trabajando acá debería saber como hacer las cosas. Esto que le entregaron hoy en la correspondencia no era necesario ya que es lo que a ellas les hicieron llegar hace presente. Añade que el Sr. Calderón coloca lo que se refiere al plan de mantención de infraestructura, según normas ISO. Estando obligado a entregar informes semanales sobre los avances, estado e informaciones pertinentes, dirigidas al Jefe del DAEM, con copia a Finanzas. Por ello pide los informes que él envió de enero a febrero de este año, donde dice que allí se abocó su trabajo, por que lo que se refiere a la asignación de mantenimiento la recibe en febrero, aclarando la Concejala que ésta se recibe en enero. Añade que algo está pasando que no la están recibiendo en el tiempo correcto. Cree conveniente que debe dirigirse como corresponde y no está conforme y que aparece como que se realizaron los trabajos, pero hechos después que llegaron ellos, dándose cuenta que todo lo planificado y conversado en diciembre no estaba. Ahí se le puso el ultimátum y ahí se le dio una fecha y se puso a trabajar. Le preocupa mucho esto ya que nada se le puede decir y además deja entrever que todo es un tema político contra él. Ella nada tiene en su contra, pero este es un tema de funciones a cumplir y solucionar los problemas, pero lo hecho no le parece.

Sr. Rodolfo Gazmuri: Solicita que se oficie al Cuerpo de Bomberos para que entregue al H. Concejo un informe técnico de los grifos de la Villa Los Naranjos, Villa Don Ambrosio y Ríos del Sur, cuantos faltan, en que condiciones están, todo para para que se oficie a Essbio



respecto de aquellos que falten, para que en tiempo prudente se planifique su instalación. Vecinos de la Villa Los Naranjos solicitan la factibilidad de ayudarlos a mejorar la cancha de fútbol existente en el lugar, con maicillo y una retro. Se trata de que puedan tener mejores condiciones en el sector. Con bastante preocupación están los vecinos de la Villa Las Higueras, en especial de la calle Carlos Yungue, ante la toma de una franja de terreno de dos vecinos, es decir, corrieron su línea oficial en el cual según el plano de loteo corresponde a una área verde, a simple vista se ve que no es un cerco precario, es definitivo, con Vibrado, es más indica, dicho terrenos corresponden a un bien nacional de uso público acota. Solicita un informe de la Dirección de Obras y al ser así, pide la rectificación correspondiente. En la misma calzada Carlos yungue, existen a baja altura tableros eléctricos indica, que algunos cortan los candados, creando en los vecinos la inseguridad de quedarse sin energía eléctrica de suministro, por ello pide se tenga a bien de solicitar a la CGE levantar más dichos equipos. Sugiere también ver la factibilidad técnica de ver en la cancha, que está ubicada en los Pasajes Triunfo y San Pablo de la Villa Las Higueras, la instalación de dos focos conectados al alumbrado público, así se controla su encendido y su apagado, permitiendo que los niños tengan la posibilidad de hacer actividad física hasta más tarde, como también permite que los vecinos dice, tengan la percepción de sentirse seguros. En el último Campeonato Nacional de Rodeo realizado en la ciudad de Melipilla, nuestro Club de Rodeo "Bernardo O'Higgins" señala, se adjudicó en los socios Carlos Arias Rojas y Pedro Arias Ferrada, el reconocimiento como los mejores jinetes Asociación Nuble, mejor potro, mejor caballo y mejor yegua. Solicita al Honorable Concejo realizarles un reconocimiento público por su destacada participación en nombre de la comuna. En Concejos anteriores solicitó indica, que se evaluara en su calidad de Presidente de la Comisión de Seguridad Ciudadana, reconocer a los funcionarios de Carabineros responsables de los cuadrantes de la comuna, por su destacado trabajo con los vecinos; esperando que tenga la aceptación correspondiente a su propuesta, propone hacerlo en el "Día del Carabinero". Finalmente, hace presente que una vecina que vive a la bajada de la Villa Santa Inés, doña Rosa Quiroz, pueda su casa ser evaluada por algún técnico, por cuanto estaría siendo afectada por termitas.

8.- ACUERDOS.-

No hay.

Cumplido el objetivo de la sesión, el Sr. Alcalde (Presidente), procede a levantarla siendo las 18.00 Hrs.-



FRANCISCO FUENZALIDA VALDES
SECRETARIO MUNICIPAL